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Carnaval dos dois palcos movimenta a 
cidade e agrada o público de Vassouras
 Quando, no 
final dos anos 1980, o 
Carnaval de Vassouras 
se reorganizou para 
enfim superar o drama 
do fim das disputas entre 
Madruga e Surpresa, 
os blocos apontaram o 
caminho em uma festa 
que ainda se ressentia da 
ausência de suas escolas 
de samba. Blocos que 
hoje nem existem mais, 
como Cabelo Na Barata 
e Turma dos Fanáticos, 
foram fundamentais para 
o renascimento da folia 
na Cidade Histórica. Sem 
as escolas, o samba 
se escorava neles e 
nos blocos de enredo 
(Saramandaia, Amigos 
da Onça e Em Cima da 
Hora, só para citar os 
mais presentes naquele 
período) que passaram 
a disputar o coração dos 
vassourense – e os títulos.

Vale do Café é destaque em ação 
da Setur-RJ em Copacabana

Prefeitura 
Municipal de 
Vassouras 
intensifica 
ações de 
combate 
ao Aedes 
aegypti em 
Massambará

 No dia 15, começou 
o Verão Tô no Rio, evento 
da Setur-RJ que promove 
a divulgação dos atrativos 
turísticos e das Rotas do 
Café, da Cachaça e do Queijo 
Artesanal do Vale do Café no 
Posto 4 de Copacabana. O 
primeiro dia da ação contou 
com a participação de nomes 
como o secretário Gustavo 
Tutuca; os subsecretários 
Marcelo Monfort e Nilo Felix; o 
presidente da TurisRio Sergio 
Ricardo; a presidente do 
Convention Bureau Cristina 
Braga; a coordenadora do 
Sebrae Paola Tenchine; e 
o presidente do Preservale 
Nestor Rocha.

Cabeça 
de Porco 
homenageia 
o Prefeito 
Severino Dias

Boêmios do 
Amor hom-
enagearam 
Vó Maria, 
viúva de 
Donga

Curso de 
Educação 
Física da 
Univassouras 
consegue 
conceito 
máximo do 
MEC

Carnaval 
em Paty é 
um Sucesso 
para Toda a 
Família

Paty é finalista em duas categorias do 
Prêmio Sebrae Prefeitura Empreendedora
 Dois projetos da 
prefeitura de Paty estão 
entre os finalistas do Prêmio 
Estadual do SEBRAE 
Prefeitura Empreendedora. 
O município concorre nas 
categorias de Turismo e 
Identidade Rural com o 
projeto "Paty, construindo 
o melhor destino rural 
na Terra do Tomate" e 
Empreendedorismo Rural 
com o projeto "Paty, 
ruralidade empreendedora".
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 A Prefeitura de 
Vassouras reforça o 
compromisso constante 
na luta contra o Aedes 
aegypti, vetor responsável 
pela transmissão de 
doenças como a Dengue. 
Na terça-feira, dia 30, as 
equipes de agentes de 
endemias concentraram 
esforços no distrito de 
Massambará, como parte 
das ações preventivas.
 Essa iniciativa 
vai além da simples 
eliminação de criadouros; 
trata-se de um chamado 
à conscientização 
coletiva sobre a 
importância de cada 
cidadão desempenhar 
seu papel na prevenção. 
A água parada é um 
ambiente propício para a 
reprodução do mosquito, 
e a eliminação desses 
focos torna-se crucial para 
controlar a proliferação 
do Aedes aegypti e, 
c o n s e q u e n t e m e n t e , 
reduzir os casos de 
Dengue.
 A Secretária de 

Prefeitura Municipal de Vassouras intensifica ações 
de combate ao Aedes aegypti em Massambará

Saúde de Vassouras, 
Larissa Vieira, e a 
Vice-Prefeita Rosi 
Silva, estiveram 
presentes durante a 
ação em Massambará 
para acompanhar de 
perto o trabalho das 
equipes. Larissa Vieira 
ressaltou a importância 
do engajamento da 
população. "Estamos 
unindo esforços para 
combater o Aedes 
aegypti. A colaboração de 
cada cidadão é vital para 
o sucesso dessas ações. 
É uma responsabilidade 
compartilhada que 
impacta diretamente na 
saúde de todos", afirmou.
 A Vice-Prefeita 
Rosi Silva também 
destacou a abrangência 
das ações. "Estamos 
atuando de forma 
abrangente em toda a 
cidade, e Massambará é 
parte fundamental desse 
esforço conjunto. A 
presença da comunidade 
é essencial para 
identificar e eliminar 

possíveis focos do 
mosquito. Juntos, 
podemos construir um 
ambiente mais seguro", 
comentou.
 É importante 
ressaltar que as ações 
de combate ao Aedes 
aegypti não se limitam 
a Massambará; estão 
sendo realizadas de 
maneira contínua em toda 
a cidade. A Prefeitura 
de Vassouras está 
empenhada em promover 
a saúde pública e conta 
com a cooperação de 
cada munícipe nesse 
esforço conjunto.
 “ J u n t o s , 
podemos eliminar os 
riscos e construir um 
ambiente mais seguro 
e saudável para todos. 
A prefeitura permanece 
vigilante e ativa no 
enfrentamento ao Aedes 
aegypti, reafirmando 
seu compromisso com 
a segurança e bem-
estar da comunidade 
vassourense”, completou 
a vice-prefeita Rosi.
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 Na última semana, 
a vice-prefeita Rosi Silva 
participou de uma reunião 
crucial com a equipe da 
Secretaria de Educação 
e profissionais da Escola 
Municipal Sagrada Família 
de Nazareth, localizada 
em Andrade Costa.
 O encontro teve 
como foco discutir e 
apresentar um projeto 
inovador que está 
prestes a ser lançado 
na localidade: a 
implementação da Escola 
em Tempo Integral. O novo 
modelo prevê atendimento 
às crianças das 8h às 
15h30, abrangendo desde 
a creche (maternal I) 
até o 5º ano. Além das 
disciplinas convencionais, 
a matriz curricular 
será enriquecida com 
atividades integradoras, 
como fortalecimento do 
esporte, cultura local, arte, 
música, meio ambiente, 
tecnologia, alimentação e 
temas transversais.
 Esta iniciativa 
representa uma 
significativa conquista 
para a Rede Municipal de 

Prefeitura de Vassouras promove avanço na Educação 
com a implantação da Escola em Tempo Integral

Educação, atendendo aos 
anseios da comunidade 
local. Em 2024, a Escola 
Municipal Sagrada 
Família de Nazareth será 
a segunda Escola Integral 
em Tempo Integral da 
Rede.
 Durante a 
reunião, foi destacado o 
compromisso da Prefeitura 
de Vassouras em investir na 
infraestrutura educacional, 
incluindo a aquisição de 
mobiliário, brinquedos, 
reformas e melhorias na 
Unidade Escolar. Além 

disso, foram ressaltados 
os investimentos em 
alimentação de qualidade, 
com cardápios elaborados 
por nutricionistas, e a 
oferta de transporte 
escolar aos estudantes.
 A Prefeitura 
reafirma seu compromisso 
com a educação de 
qualidade, buscando 
sempre inovações 
que promovam o 
desenvolvimento integral 
das crianças e atendam 
às necessidades da 
comunidade vassourense.
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 O Produto Interno Bruto é um termômetro 
da economia. É um indicador para medir a atividade 
econômica de um país. Quando já queda em dois 
trimestres consecutivos no PIB, indica que s economia 
está em recessão técnica. 
          O PIB pode ser calculado de duas maneiras: 
pela soma das riquezas produzidas dentro do país, 
incluindo as empresas nacionais e estrangeiras 
localizadas em território nacional. Outra maneira de 
medir o PIB é pela visão de quem compra essas 
riquezas ou seja, da demanda.  Neste caso, considera-
se o consumo das famílias, o consumo do governo, os 
investimentos do governo e das empresas privadas, 
além da soma das exportações e importações.  O 
PIB é calculado pelo IBGE, Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística, que é uma instituição federal. 
          O PIB per capita significa o PIB por pessoa.  
Esse indicador é calculado a partir de sua divisão pelo 
número de habitantes do país.
          O valor do PIB em dólar nos fornece a posição 
do país no conjunto das Nações. O Brasil atualmente 
está na nona colocação no cenário internacional. 
          Internamente é importante observar as classes 
econômicas que vão de A a E. No nosso país existe 
uma concentração de renda nas classes A e B, depois 
vem a classe C que é mediana. As classes D e E, 
que são as mais pobres. Hoje, a classe E, que é em 
grandes proporções, ou seja, mais de 50 milhões 
de brasileiros, passando grandes necessidades, até 
mesmo fome, ainda mais que os bens de primeiras 
necessidades tiveram um grande aumento, bem 
acima da inflação. 
          As rendas das famílias por classe: A acima de 
20 salários mínimos, B de 10 a 20 salários mínimos, 
C de 04 10 salários mínimos, D de 02 a 04 salários 
mínimos e É até 02 salários mínimos. 
          O que agrava muito a situação econômica 
do país é o alto de desemprego, criando o chamado 
trabalho informal.

PIB e Classes Econômicas
Marly Medeiros

 A frase que abre o texto é de Aristóteles (384 
- 322 a.C),umdos mais conhecidos filósofosgregos. 
O pensador em questão apontara o homem como 
ser gregário,com capacidade de cogitara Polis,ou 
seja, a cidade como um espaço de todos. Embora, 
excluísse do rol dos que pensariam a cidade os 
idosos, as mulheres, as crianças, os estrangeiros, os 
escravizados e os trabalhadores, - por estes, outros 
homens refletiriam -, o que termina por ferir os ideais 
da própria democracia grega, as argumentações 
do filósofo têm sua coerência. Na Grécia, berço da 
civilização e da democracia ocidentais, debates se 
davam nas ágoras, isto é, nas praças, e, politicamente,o 
bem comum era discutido, segundo os anseios da 
coletividade, inclusive, dos que não podiam tomar 
parte dos diálogos, como acima mencionado.
 Nosso país, queluta incansavelmente para 
manter o ideal de democracia, retomado há mais 
de quarenta anos, - com inícionos estertores do 
regime totalitário, meados dos anos de 1970 -, não 
verconcluso esse processo, por que ainda inseguro 
desse direito sagrado, embora, sua garantia pela 
Carta Magna promulgada em 05 de outubro de1988. 
Asincessantes ameaças à democracia nos últimos 
anos, por grupos neonazifascistas nos rondam 
sem moderaçãoalguma, do que resulta nos manter 
constantemente atentos. Não nos enganemos, 
portanto:o fenômeno é robusto, articulado e não 
ocorre somente no Brasil como é público notório. 
Havemos, porém,de notar que nos últimos seis, 
sete anos refloresceu em nosso país um fervor 
antidemocrático, que trouxe o perigo e a ameaça, 
mas também o debate, a resistência e a luta para 
disso nos desvencilhar, o que ocorreu, mas não nos 
faz esmorecer de estar sempre alertas.
 Havemos de trazer à memória que o golpe 
recente à democracia no Brasilfoi patrocinado pelos 
que, diferentemente, dos gregos, não cogitam da 
coletividade, o que envolve não somente os agentes 
políticos. Sua anuência vem de campos que os apoiam, 
a saber, setores imensos da imprensa corporativa, 
lideranças religiosas, quinhões do empresariado, 
parteconsiderável da sociedade, entre outros grupos. 
 Sejamos realistas e fortes. Sejamos sinceros 
e justos. Há algo que ainda nos ronda e a que 
é necessário pôr um freio antes que seja tarde. 
Fenômeno perigoso nos cerca desde meados desta 
segunda década dos anos de 2000. Não tivemos 
boas experiências democráticas nos últimos anos. 
Não podemos nem devemos nos alienar do que tem 
ocorrido, e que, em se mantendo, trará resultados 
mais à frente. 
 Precisamos nos livrar 
degruposantidemocráticos em nosso país. Justiça 
se façasegundo os trâmites: investigações, provas, 
trânsito em julgado, (o que não ocorreu a outras 
personalidades políticas, recentemente). Se 
condenados,que os envolvidos cumpram suas 
sentenças. 
 Democracia é princípio de igualdade. O 
ideal de Justiça, igualmente, assim deve ser: os que 
devemcumpram-no, segundo seu rigor, para que 
possamos viver em paz e seguros de que as leis 
funcionam.
 O homem, animal político, - conforme 
Aristóteles -, deve cogitarda coletividade, e, portanto, 
do bem comum. A Justiça é um desses bens. Seja 
feita!

Aos antidemocratas, a Justiça. 
Aos cidadãos, a garantia das leis

O homem é por natureza um animal político

Professor Pedro Pernambuco

 Em 1983 ela nasceu. Começou a andar com um 
ano. Mas com sete meses foi detectado um problema 
no coração, PCA, Persistência no Canal Arterial. Foi 
operada com sucesso no Hospital Adventista Silvestre, 
no Rio de Janeiro, onde nasceu, ela tinha um ano e 
três meses.
            Algum tempo depois descobrimos que ela era 
deficiente auditiva.
            Foi estudar no Instituto Nossa Senhora de 
Lourdes, também situado no Rio de Janeiro, onde 
morávamos, uma escola especializada em deficientes 
auditivos que fazia a integração com os ouvintes, lá 
ela fez a pré-escola.
            Mudamos aqui para Vassouras em 1991 e 
nenhum colégio queria aceita-la, o único que aceitou 
foi o Cetic Peterpam
             A minha irmã é fonoaudióloga e atendia aqui 
em casa alguns pacientes, entre eles, a Gabriela, filha 
da Ângela e do Praxides, que também é deficiente 
auditiva e fez amizade com a Danielle. A Gabriela foi 
estudar, no recém inaugurado, na época, Centro de 
Educação e Crescimento Arco Íris e a Danielle também 
foi para lá, a Márcia e a Luciene, as donas do colégio, 
eram muito interessadas na questão da deficiência e 
a inclusão.
            Mas para frente ela foi estudar no extinto e muito 
bom Colégio Santa Rita, lá fez o ensino médio.
            Ela aprendeu a dirigir, e dirige muito bem!.
            Foi estudar arquitetura, pelo sistema de cotas 
no UGB, Centro Universitário Geraldo Di Biase, em 
Volta Redonda, pegava todo dia o ônibus da Prefeitura 
de Vassouras, e assim concluiu o curso, apresentando 
com êxito o seu TCC.
            Trabalhou no IFHAN de Vassouras, e 
posteriormente veio a montar um Escritório de 
Arquitetura com sua irmã Dandara e com um arquiteto 
de Vassouras, o Denis.
             Em 2019 ela começou a sentir vários sintomas, 
como enjoo, dor de cabeça, dor no pescoço, tonteira 
e desequilíbrio, entre outros. Chegou a sofrer um 
pequeno acidente de carro.
              Levamos ela em vários médicos, chegou a 
fazer fisioterapia, alguns exames e ela não melhorava. 
Então fomos encaminhados a uma neurologista que 
pediu uma ressonância magnética, e o laudo foi 
hidrocefalia. Fomos encaminhados ao Neurocirurgião 
Dr. Wilson Okabayashi, o qual já conhecíamos, pois 
há dez anos atrás ele havia realizado uma cirurgia na 
Val para a retirada de um tumor na medula, por isso 
somos muito agradecidos.
              A consulta foi na segunda e ele operou a Dani 
na sexta, implantou uma válvula de drenagem em sua 
cabeça. O cateter, conectado à válvula desemboca 
no peritônio(barriga) mas descobriu-se que o líquor 
não estava sendo absorvido, o Dr. Wilson fez uma 
diminuição do cateter. Mas a absorção não estava 
acontecendo então a Dra. Lucineide cirurgiã-geral que 
também agradecemos, fez uma drenagem no cisto de 
líquor e o Dr.Wilson fez uma mudança do cateter para 
o átrio no coração, que então funcionou. 
             Fazendo exames de acompanhamento em 
relação a válvula, foram detectados micro nódulos 
pulmonares. Comunicamos ao nosso amigo e 
médico Cristian Cremonez Voga,a quem também 
agradecemos, e ele pediu alguns exames, com isso 
foi detectado histoplasmose espécie de fungo alojado 
nos pulmões. Ela tomou o medicamento durante três 
meses, terminando em janeiro e está curada.
              Encerro este texto, agradecendo, junto com a 
Val, minha mulher, a Deus, e a todos que desde inicio 
participaram da nossa vida, ajudando de uma forma 
ou de outra!
              

márcio vasconcellos
(Blog – mlavasconcellos.blogspot.com ; Youtube – 

jotavasconcellos)

Minha Filha Danielle
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 Quando, no 
final dos anos 1980, o 
Carnaval de Vassouras 
se reorganizou para 
enfim superar o drama 
do fim das disputas entre 
Madruga e Surpresa, 
os blocos apontaram o 
caminho em uma festa 
que ainda se ressentia da 
ausência de suas escolas 
de samba. Blocos que 
hoje nem existem mais, 
como Cabelo Na Barata 
e Turma dos Fanáticos, 
foram fundamentais para 
o renascimento da folia 
na Cidade Histórica. Sem 
as escolas, o samba 
se escorava neles e 
nos blocos de enredo 
(Saramandaia, Amigos 
da Onça e Em Cima da 
Hora, só para citar os 
mais presentes naquele 
período) que passaram 
a disputar o coração dos 
vassourense – e os títulos. 
Há anos Vassouras não 
tem nem as escolas de 
samba nem os blocos de 
enredo. O carnaval da 
nova geração conta com 
blocos, como o Verde e 
Amarelo, um dos mais 
tradicionais que ainda 
desfilam, mas parece 
seguir a tendência dos 
shows de música popular 
– independente do ritmo. 
Esse ano, a Prefeitura 

Carnaval dos dois palcos movimenta a 
cidade e agrada o público de Vassouras
• Prefeitura apostou na descentralização e 
diversificou atrações para munícipes e turistas

resolveu descentralizar a 
festa. Além da Broadway, 
palco dos bailes populares 
desde que o carnaval 
ressurgiu, o governo 
municipal instalou um 
palco na Rua Barão de 
Vassouras, em frente ao 
Pátio Casario. A mudança 
parece ter agradado ao 
público, que lotou os dois 
espaços em todos os dias 
de festa. 
 A festa começou 
na sexta-feira pré-
carnavalesca com o 
indefectível bloco das 
piranhas, a tradição antiga 
de homens se fantasiarem 
de mulher sempre que o 
carnaval se apresenta. 
Mais uma vez coube ao 
Verde e Amarelo puxar 
as piranhas. No palco da 
Broadway, dois shows: o 
Caçarola Samba Show e 
Guga Nandes. O palco da 
Barão de Vassouras só 
estreou no sábado. Mais 
uma vez, por determinação 
da PM, a festa tinha hora 
para acabar: 3 horas. 
 No sábado, o bloco 
criado pelos sócios do 
Vassouras Country Club 
mais uma vez marcou 
presença na folia. O Calça 
Arriada desfilou pela 
Otávio Gomes no início da 
noite. Mais tarde, o Grilo 
Falante desceu a Visconde 

de Araxá. No palco da 
Broadway, os shows 
ficaram por conta dos 
grupos Efikacia e Clareou. 
Na Barão de Vassouras, 
Kim DJ, Ultravolts e 
Alecrim. 
 Domingo foi dia 
de matinê. O baile infantil 
movimentou a tarde na 
Broadway. O Cabeça 
de Porco surpreendeu e 
desfilou com um enredo 
homenageando o atual 
prefeito, Severino Dias. O 
Cria das Antigas desfilou à 
noite. A Broadway contou 
com shows de Bruninho 
Nascimento, Alexandre 
Assis e Juninho, enquanto 
na Barão de Vassouras 
as atrações foram Rafael 
Chaves e Pedrão. 
 Na segunda-feira, 
o Bloco Vila Velha se 
concentrou no escadão 
da Residência. Foi dia de 
desfile também do Cão 
Folia e do Maratomba, 
sempre acompanhado por 
uma banda, o que garante o 
clima dos áureos carnavais 
do passado. A segunda foi 
o dia mais recheado de 
blocos: desfilaram também 
o Esqueleto e o Te Aperta. 
Na Broadway, Tacasamba 
e Imaginasamba. Na 
Barão de Vassouras, 
Banda PMPO e Victor Yuri. 
 No último dia 

de folia, o Já Que Você 
Não Vai, Eu Vou abriu os 
trabalhos. Trata-se do 
único bloco que desfila pela 
manhã. A concentração 
começou às 8 horas, em 
frente ao Esporte Clube 
XV de Novembro, na 
Residência. Foi ainda 
dia de matinê e do bloco 
infantil Mi Leva Mamãe. 
Desfilaram também o 
Caçarola do Roliço e o 
Bloco da Nação Rubro-
Negra. Na Broadway, 
os grupos TMJ e Caju 
Pra Baixo. Na Barão de 
Vassouras, Vítor Andrade 
e Wal.
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Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 
Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs

 A Prefeitura de 
Vassouras demonstrou 
seu compromisso em 
proporcionar um Carnaval 
inclusivo e cativante para 
toda a população neste 
ano. Destacando-se entre 
as diversas atrações, o 
Cão Folia na segunda-
feira conquistou corações 
ao oferecer um momento 
exclusivo para tutores e 
seus adoráveis cãezinhos.
 Realizado na 
Praça Barão de Campo 
Belo, o Cão Folia contou 
com cuidados minuciosos 
para garantir a segurança 
e o bem-estar dos animais 
de estimação. Pontos 
estratégicos de hidratação 
foram disponibilizados, 
e a equipe providenciou 
orientações prévias, 
assegurando uma tarde 
agradável para todos.
 O resultado não 
poderia ter sido mais 
encantador, com cães 
fantasiados espalhando 
alegria e conquistando 
sorrisos dos tutores e 
pessoas que passavam 
pelo local.
 A vice-prefeita 
de Vassouras, Rosi 
Silva, esteve ativa na 
organização do Cão 
Folia, e compartilhou 
sua perspectiva sobre a 
iniciativa. "Para quem não 
tem animais de estimação, 
pode parecer algo trivial, 
mas para nós, que 
amamos nossos pets, uma 
ação como essa faz toda a 
diferença. É uma maneira 
dos tutores aproveitarem 
o Carnaval sem deixar 
seus fiéis companheiros 
em casa. Cada detalhe, 
desde a hidratação até 
o horário e o local, foi 
cuidadosamente pensado 
para proporcionar uma 
experiência inesquecível", 
destacou Rosi Silva.

Prefeitura de Vassouras celebra 
sucesso do Cão Folia no Carnaval 2024
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 A r r a s t a n d o 
milhares de foliões, o 
Bloco Cabeça de Porco, 
referendou mais uma vez 
o talento para animar o 
Carnaval de Vassouras. 
Como é tradição, os 
carnavalescos, este 
ano, homenagearam 
mais uma figura ilustre 
da cidade: o prefeito 
Severino Dias, escolhido 
por suas realizações em 
prol da comunidade, em 
especial, moradores do 
bairro Residência.
 Composto por 
James Bernardes, 
o samba enredo 
“Severino Amigo do 
Povo”, encantou foliões, 
arrastou cerca de sete 
mil pessoas, entre 
moradores, turistas 
e espectadores do 
tradicional Carnaval de 
Vassouras. O motivo 
para tanta alegria não 
faltou. O atual prefeito 
ganhou homenagem 
por obras realizadas 
na comunidade. Na 
Saúde, por exemplo, o 
prefeito deixa a marca 
de implantação de um 
Programa de Saúde da 
Família. 
 Ainda leva a 
assinatura de Severino a 
construção de galerias, 
recapeamento asfáltico, 
recuperação de 
calçadas, revitalização 
de praças, entre outras 
melhorias no bairro 
Residência e locais 
próximos. Além do 
prefeito Severino, o pai 
do prefeito, também 
já foi homenageado 
pelo bloco, assim 
como o ex-prefeito Dr. 
Narciso, o presidente 
da UniVassouras, já 
falecido, Marcos Caput, 
empresários como 
Chico Furtado, José 
Reinaldo, o ex-vereador 
Jair Pardal, entre outros. 
 Minha maior 
alegria é fazer a 
diferença na vida 
das pessoas, mesmo 
que ninguém saiba, 
mesmo que ninguém 
veja. Só eu e Carolina 
sabemos quantas 
noites ficávamos em 
claro quando vinha 
um temporal, em que 
pegava o celular para 
ver o que poderia 
estar acontecendo no 

Cabeça de Porco homenageia o Prefeito Severino Dias
• O bloco mais popular de Vassouras arrasta o povão

Residência. Quem me 
conhece, sabe que tudo 
que faço nada é por 
mim, mas não podia 
jogar um balde de água 
fria naquele que vibra 
e respira este bloco, 
aceitei por você, Beto. 
Muito me alegrou ouvir 
de você, que o seu bar 
nunca mais alagou - 
completou o prefeito.

BLOCO 

 O Cabeça de Porco 
surgiu em 1984, na antiga 
linha, num barzinho popular 
que deu origem ao nome 
do bloco. “Foram anos de 
muitas conquistas e perdas 
de parceiros e incentivadores 
de grande importância, mas 
apesar de tudo, a folia segue 
a tradição”, concluiu  Paulo 
Roberto Soares dos Santos, 
o Beto di Banda, responsável 
pelo bloco.
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 O município de 
Vassouras se prepara 
para a realização do 
Censo Previdenciário 
2024, uma medida 
crucial para assegurar os 
direitos previdenciários e 
promover a transparência 
na gestão pública. O 
decreto já está em vigor, 
conforme publicado 
no Diário Oficial, e o 
Prefeito Severino Dias 
convoca ativamente 
todos os servidores 

Vassouras se prepara para a realização 
do Censo Previdenciário 2024

efetivos, aposentados 
e pensionistas a 
participarem deste 
importante processo.
 O Censo 
Previdenciário 2024 em 
Vassouras terá início no 
dia 21 de fevereiro e se 
estenderá até o dia 19 
de março. O processo vai 
acontecer no Auditório 
Carlos Vereza, localizado 
no 1° andar da Prefeitura 
Municipal de Vassouras, 
que fica na Rua Otávio 

Gomes, número 395, no 
Centro. O atendimento 
será realizado das 08h às 
17h, de segunda a sexta-
feira. Esses detalhes são 
essenciais para que todos 
os participantes possam 
planejar sua participação 
de maneira conveniente 
durante o período 
estipulado.
 O Censo exige a 
apresentação de diversos 
documentos, como CPF, 
identidade, carteira de 

trabalho, PIS/PASEP, título 
de eleitor, certidões de 
nascimento, casamento, 
união estável ou óbito, 
além do comprovante de 
residência atualizado, de 
acordo com a situação 
específica de cada 
participante.
 A participação 
ativa da comunidade 
é vital para garantir a 
precisão e eficácia do 
Censo, que é realizado a 
cada 05 anos, conforme 

legislação específica. 
O não comparecimento 
dentro do prazo estipulado 
pode resultar em bloqueio 
dos pagamentos, 
tornando a presença de 
cada cidadão crucial para 
o bom funcionamento do 
município.
 O Prefeito 
Severino Dias destaca 
a importância da 
colaboração de todos. 
"A participação de cada 
um é fundamental para 

construirmos uma cidade 
mais justa e bem gerida. 
Conto com o engajamento 
de cada cidadão nesse 
processo essencial", 
disse.
 A Prefeitura 
Municipal agradece a 
colaboração de todos 
os participantes e 
destaca a importância do 
comprometimento de cada 
cidadão para o sucesso 
do Censo Previdenciário 
2024.

 O curso de 
Educação Física 
da Univassouras 
passou recentemente 
pela avaliação de 
reconhecimento de curso 
pelo MEC, nos dias 5, 6 e 
7 de fevereiro. A avaliação 
não poderia ser mais 
bem sucedida: o curso foi 
aprovado com conceito 5, 
em uma escala de 1 a 5. 
 O curso de 
Bacharelado em 
Educação Física é 
coordenado pelo 
professor Paulo Caminha 
de Amorim, quem em 
fevereiro completa 36 anos 

Curso de Educação Física da Univassouras 
consegue conceito máximo do MEC

de serviços prestados à 
Fundação Educacional 
Severino Sombra. O 
curso vem se destacando 
pela excelência do ensino 
e pela realização de vários 
eventos importantes na 
região. Com a avaliação, 
o curso passa a ser o 
único bacharelado nota 
5 na região. “A gente 
aproveita o momento 
para parabenizar e 
agradecer a todos os 
envolvimentos nesse 
importante processo de 
reconhecimento. Novas 
conquistas estão por vir”, 
afirmou.



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   917 de fevereiro de 2024

 No dia 15, começou 
o Verão Tô no Rio, evento 
da Setur-RJ que promove 
a divulgação dos atrativos 
turísticos e das Rotas do 
Café, da Cachaça e do 
Queijo Artesanal do Vale 
do Café no Posto 4 de 
Copacabana. O primeiro 
dia da ação contou com 
a participação de nomes 
como o secretário Gustavo 
Tutuca; os subsecretários 
Marcelo Monfort e Nilo 
Felix; o presidente da 
TurisRio Sergio Ricardo; a 
presidente do Convention 
Bureau Cristina Braga; a 
coordenadora do Sebrae 
Paola Tenchine; e o 
presidente do Preservale 
Nestor Rocha.
 O contêiner 
instagramável da Setur-RJ 
contou com degustação de 
produtos do Vale do Café, 
como as cachaças Vilarejo, 
Karam, Carvalheira, 
Magnífica e Santa Rosa. 
Na ocasião, o secretário 
Gustavo Tutuca fez o 
lançamento do folder da 
Rota do Queijo, material 
que será importante para 
divulgar as propriedades 
e seus produtos em feiras. 
Tutuca também ressaltou  
a importância do apoio da 
Setur-RJ aos segmentos 
do Queijo Artesanal, da 
Cachaça e do Café o apoio 
aos festivais que atraem 
turistas e movimentam a 
economia, como o Festival 
Vale do Café e o Delícias 
do Vale. 
 R e s p o n s á v e l 
pelas ações do turismo 
na região, o assessor 
especial Wanderson 
Farias comentou o 
evento em Copacabana. 
"Agradeço ao secretário 
Tutuca pelo apoio 
constante aos projetos 
que geram emprego e 
aquecem a economia das 
cidades do Vale do Café. 
Agradeço também a todos 
os produtores que fazem 
parte do APL do Vale do 
Café e marcaram presença 
nessa importante ação de 
divulgação na praia mais 
famosa do Brasil", disse 
Wanderson.

Vale do Café é destaque em ação 
da Setur-RJ em Copacabana
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 O Grêmio 
Recreativo Escola de 
Samba Boêmios do Amor 
desfilou pela avenida 
Júlio Braga no sábado, 
10, homenageando uma 
filha ilustre de Mendes: 
Maria das Dores Santos, 
a Vó Maria. Sambista, Vó 
Maria casou-se três vezes, 
a última delas com Donga, 
o autor do primeiro samba 
gravado no país, Pelo 
Telefone, em 1916.  Vó 
Maria viveu 104 anos, boa 
parte deste tempo no Rio 
de Janeiro, onde conheceu 
grandes nomes do samba 
e realizou seu primeiro 
show, aos 89 anos. Três 
anos depois ela gravou o 
CD Maxixe não é Samba, 
com 92 anos, ao lado de 
Xangô da Mangueira, Beth 
Carvalho, Diogo Nogueira, 
Dalmo Castelo, Eliane 
Faria, Nei Lopes e Áurea 
Martins.
 Mesmo após se 
radicar no Rio de Janeiro, 
Vó Maria nunca deixou 
de retornar à cidade 
natal. A Boêmios do Amor 
teve capricho e alegria 
para contar a história de 
dona Maria com o enredo 
“Vó Maria, um legado 
de paixão”. A Ala da 
Ancestralidade, composta 
por parentes e amigos da 
homenageada. A neta, 
Sônia Regina Oliveira 
subiu a serra. Veio do Rio 

Boêmios do Amor homenagearam Vó Maria, viúva de Donga
• Escola de samba contou a história da mendense  Maria das Dores Santos

com o irmão e amigos em 
duas vans, especialmente 
para participar do desfile. 
 A septuagenária 
Gina representou Vó 
Maria. A Ala das Crianças 
retratava Maria das Dores 
indo estudar na capital 
fluminense. Já a Ala 
das Ciganas lembrou a 
animada participação de 
Vó Maria nos grandes 
bailes dos antigos 
carnavais de Mendes. 
Uma ala em referência à 
gravação do CD chamou 
a atenção do público. A ala 
das Baianas fez alusão aos 
quitutes preparados com 
capricho por dona Maria. 
O público se emocionou 
com a performance do 
casal de mestre-sala e 
porta-bandeiras Juarez 
e Eliane. Magistralmente 
comandada pelo Mestre 
Rico, a bateria deu 
um show à parte, com 
componentes de várias 
faixas etárias. 
 Para o presidente 
da escola de samba, 
Gerson Oliveira, “o desfile 
retomou o brilho da Azul 
e Branco e dos antigos 
carnavais da cidade. 
Ficou um gostinho de 
‘quero mais’”, afirmou, 
admitindo a honra de 
poder homenagear uma 
personalidade tão querida 
de Mendes e do samba 
fluminense.

Fotos: Divulgação
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 O Carnaval 
em Paty foi um 
verdadeiro sucesso, 
atraindo um grande 
público e oferecendo 
uma variedade de 
atividades para todas 
as idades. Com 
eventos espalhados 
pelo Centro, Granja 
Califórnia e no 
Segundo Distrito de 
Avelar, a prefeitura 
de Paty proporcionou 
uma festa vibrante e 
inclusiva.
 Ao longo 
dos quatro dias de 
celebração, 17 blocos 
diferentes animaram 
as ruas da cidade, 
com destaque para o 
animado Bloco Mundo 
Negro, que agitou os 
foliões diariamente 
na Praça da Estação, 
no Centro. Além dos 
desfiles dos blocos, 
os participantes 
puderam desfrutar 
de uma variedade de 
atividades, incluindo 
e n t r e t e n i m e n t o 
infantil, apresentações 
de DJs e shows ao 
vivo com bandas e 
artistas locais.
 J u l i a n a 
Massi, secretária de 
Turismo, expressou 
sua satisfação 
com o resultado do 
evento, destacando a 
atmosfera animada, 
a segurança 
proporcionada e 
a tradição de um 
Carnaval voltado 
para as famílias. Ela 
também agradeceu 
ao prefeito Juninho 
Bernardes  e ao 
Governo do Estado, 
por meio da Funarj, 
pelo apoio à festa, 
enfatizando o 
compromisso em 
proporcionar uma 
celebração inclusiva 
e memorável para 
todos os patienses e 
visitantes.
 Com uma 
p r o g r a m a ç ã o 
diversificada e um 
ambiente acolhedor, 
o Carnaval de Paty 
se firmou como uma 
opção ideal para 
aqueles que desejam 
vivenciar o melhor 
do interior durante o 
feriado de Carnaval.

Carnaval em Paty é um Sucesso para Toda a Família
Fotos : Divulgação PMPA
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 O melhor 
das marchinhas 

antológicas com o 
aconchego de um 

restaurante acolhedor 
no centro de Paty do 

Alferes. Pelo segundo 
ano consecutivo, o 

Bloco Concentra no 
Sabores atraiu um 
público apreciador 

dos festejos de Momo 
e da boa gastronomia. 

A atração do 
Restaurante Sabores 

do Nando rolou no 
domingo e na terça-

feira de Carnaval, de 
10 às 13 horas, com 

muito sucesso. 
 No domingo, 

quem animou o 
público foi a Banda 
XV Folia. Na terça, 

o agito ficou por 
conta de André e 
Lígila Furtado, no 

especial infantil com 
direito à pintura 

facial, brinquedos e 
algodão doce. Os 

foliões curtem a boa 
música carnavalesca 

e também os petiscos 
deliciosos, a cerveja 

super gelada e o 
almoço saboroso que 
é a marca do Sabores 

do Nando.

Pelo segundo ano consecutivo, Bloco Concentra 
no Sabores faz a diferença no carnaval de Paty

Filha do casal 
de dentistas e 

empresários 
Danielle 

Dias Lopes 
Mendes e 

Flávio Azevedo 
Mendes, Nina 

aniversariou em 
5 de fevereiro. 

Completou 
oito anos de 

idade. A festa, 
que mobilizou 

a família 
e amigos, 

movimentou a 
Casa de Festas 
Mundo Mágico.

Comerciárcio 
aposentado, 
paciente da 
hemodiálise 
do Hospital 

Universitário 
de Vassouras, 

carioca radicado 
em Paty do 

Alferes, Norton 
Paulo preza por 

manter sempre o 
bom humor em 

dia de tratamento. 
Não é raro ele 
se fantasiar de 

personagens de 
acordo com a 

época do ano. 
Em dezembro, ele 
esteve no HUV no 

dia 24, véspera 
de Natal. E não 

teve dúvidas: 
apareceu vestido 

de Papai Noel.

*   *   *
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Flashes do Carnaval de Vassouras
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 O Governo do 
Estado poderá utilizar as 
estruturas das escolas 
públicas estaduais para 
o combate à insegurança 
alimentar e nutricional. A 

Cozinhas Comunitárias: estrutura de Escolas 
Públicas pode ser usada em ações de combate à fome
• Projeto prevê compartilhamento com entidades de enfrentamento 
à fome. Governo poderá doar excedentes da merenda

Foto: Thiago Lontra e Julia Passos | Texto: Gustavo Natario e Leon Continentino

autorização é do Projeto 
de Lei 192/23, de autoria 
do deputado Yuri (PSol), 
que a Assembleia 
Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj) 

aprovou, em segunda 
discussão, nesta quinta-
feira (08/02). O texto 
segue para o governador 
Cláudio Castro, que tem 
até 15 dias úteis para 

sancioná-lo ou vetá-lo.
 O projeto prevê 
que as escolas poderão 
ser utilizadas aos fins 
de semana e feriados, 
bem como de forma 
compartilhada em dias 
letivos, com entidades 
sem fins lucrativos que 
comprovem atuação no 
combate à fome e também 
com as associações 
de moradores. Elas 
deverão prezar pela 
limpeza e conservação 
dos espaços e 
responderão por danos 
que forem constatados. 
O texto ainda autoriza 
o Governo do Estado 
a destinar alimentos 
excedentes da merenda 
escolar aos projetos de 
combate à insegurança 

alimentar e nutricional, 
desde que, sob hipótese 
alguma, comprometa 
a alimentação dos 
estudantes.
 “Alguns espaços 
das escolas públicas 
estaduais, como a 
cozinha e o refeitório, 
não são utilizados em 
sua plenitude e poderiam 
ajudar no combate à 
fome e à insegurança 
alimentar e nutricional 
das comunidades em 
que estão inseridos. 
Esse projeto foi 
apresentado após 
estudos aprofundados 
de viabilidade e consulta 
às equipes gestoras e ao 
corpo pedagógico das 
unidades escolares”, 
comentou Yuri.

 A cessão do 
espaço ocorrerá 
mediante consulta formal 
à Secretaria de Estado 
de Educação, que 
deverá supervisionar 
a ação. A secretaria 
poderá interromper 
a autorização do uso 
do espaço a qualquer 
momento, quando houver 
desvio de finalidade. 
O uso dos espaços 
da escola não poderá 
acarretar prejuízos para 
os alunos e as atividades 
regulares. Sempre que 
possível, a direção de 
cada escola deverá 
incentivar e criar meios 
de participação dos 
alunos e da comunidade 
escolar em geral nessas 
atividades.

 Dois projetos da 
prefeitura de Paty estão 
entre os finalistas do Prêmio 
Estadual do SEBRAE 
Prefeitura Empreendedora. 
O município concorre nas 
categorias de Turismo e 
Identidade Rural com o 
projeto "Paty, construindo 
o melhor destino rural 
na Terra do Tomate" 
e Empreendedorismo 
Rural com o projeto "Paty, 
ruralidade empreendedora".
 O Prêmio Sebrae 
Prefeitura Empreendedora 
é um instrumento de 
reconhecimento, valorização 
e difusão de iniciativas 
inovadoras protagonizadas 
por governos municipais, 
com o objetivo de 
melhorar o ambiente 
de negócios, fomentar 
o empreendedorismo e 
desenvolver o território.

Prefeito
 O prefeito Juninho 
celebrou a aprovação 
dos projetos na fase final, 
destacando os investimentos 
realizados para promover o 
turismo rural e fortalecer a 
agricultura local. Ele ressalta: 
"Temos investido para 
melhorar a vida de todos 
os patienses, pois esses 
são setores essenciais para 
nossa economia ficar cada 
vez mais forte, gerando 
emprego e renda para nosso 
povo".
 Ele ainda destacou: 

Paty é finalista em duas categorias do 
Prêmio Sebrae Prefeitura Empreendedora

“Nós trabalhamos muito, 
realizamos investimentos 
históricos para promover o 
nosso Turismo Rural, com 
capacitação, criação de 
novos roteiros, apoio ao 
nosso agroturismo, criação 
de novos equipamentos 
turísticos, como o Memorial 
Vila do Alferes, a construção 
do Casario do Alferes, a 
revitalização da Aldeia de 
Arcozelo, nosso Parque 
Fazenda Monte Alegre, 
que será inaugurado em 
breve. Outro destaque é 
o fortalecimento da nossa 
agricultura por meio da 
famosa Feira Agroecológica, 
nossa Patrulha Agrícola, 
capacitação dos agricultores, 

apoio técnico aos produtores 
de cultivo protegido, aos 
pecuaristas, e, recentemente, 
a capacitação dos laticínios 
para a produção de novos 
queijos, agregando valor 
ao excelente queijo que já 
fabricamos, entre outras 
ações”. 

SEBRAE
 Jorge Pinho, 
coordenador do SEBRAE 
Centro Sul, chama atenção 
para o destaque da região no 
Prêmio, com cinco projetos 
finalistas de municípios da 
região. “Esse é um resultado 
expressivo que demonstra 
a qualidade dos projetos do 
nosso território cada vez mais 
empreendedor", destacou.

 Confira a lista 
de municípios da região 
Centro-Sul que concorrem 
nas diversas categorias do 
prêmio:
- Categoria Turismo e 
Identidade Rural: Areal, Paty 
do Alferes
- Categoria 
Empreendedorismo Rural: 
Paty do Alferes
- Categoria Inclusão 
Produtiva: Três Rios
- Categoria 
Empreendedorismo nas 
Escolas: Sapucaia

 Os vencedores 
da etapa estadual serão 
conhecidos e premiados no 
dia 26/03, no Rio de Janeiro.
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